

DECLARACIÓN POLÍTICA FUNDACIONAL



Nuestro país está transitando el final de una época caracterizada por el gobierno de un solo partido con mayoría parlamentaria propia. Resulta evidente el agotamiento de un proyecto político que, como todos, ha tenido sus puntos positivos y negativos, pero que es totalmente incapaz de resolver -en el presente-, los graves problemas que nuestro país enfrenta.

Es necesario un cambio político y es necesario avanzar en reformas que están pendientes y que no han sido, ni serán asumidas por el Frente Amplio. Tampoco creemos que la opción que ofrecen los viejos partidos tradicionales sea una alternativa válida para transformar el país y asumir todos los cambios necesarios.

Nosotros somos una opción de cambio profundo, alternativo a la dicotomía entre la continuidad del Frente Amplio o el retorno a los partidos tradicionales. Estamos convencidos de que la presencia de este acuerdo político es imprescindible para que los uruguayos avancemos en la construcción de un futuro de desarrollo y equidad.

Los grupos que integramos este acuerdo político compartimos un conjunto de principios y valores que orientan nuestro accionar público conjunto, sin perjuicio de preservar y reafirmar nuestras propias identidades y definiciones ideológicas, así como nuestras respectivas trayectorias e historias.

Este acuerdo político se funda en la existencia de coincidencias relevantes en cuanto a las formas de hacer política y a un conjunto de valores y principios comunes.

A su vez, se identifica con una propuesta programática concreta que pretende ofrecer a los ciudadanos un plan de gobierno exhaustivo y profundo para promover el desarrollo de nuestra sociedad y el bienestar de nuestros ciudadanos que será presentado en breve.

Nos sentimos identificados con los siguientes principios políticos:

LA DEMOCRACIA Y LA LIBERTAD son valores esenciales y superiores que no pueden estar subordinados a la definición ideológica de ningún partido o gobierno. Hay

que ser enérgicos en la condena al autoritarismo, sea de izquierda, de centro o de derecha. La protección y defensa de los derechos humanos, la libertad de expresión, el principio de separación de poderes, la libertad de prensa, la equidad de género y la no discriminación son componentes esenciales e irrenunciables de nuestra concepción política.

LA ÉTICA Y LA HONESTIDAD son principios cardinales que orientan la conducta de quienes asumimos responsabilidades públicas. Sin ética ni honestidad y una lucha frontal contra la corrupción no hay progreso, no hay democracia y no hay decencia republicana. La corrupción es el principal enemigo de la confianza en las instituciones democráticas. Se necesitan - además de una gran batalla cultural y moral -, cambios profundos en la legislación fortaleciendo las competencias de los organismos de control. La lucha por la honestidad en la función pública es desde el nacimiento de la patria una épica que nunca debimos perder. Lamentablemente, ha estado presente en tiempos de gobiernos anteriores y se reitera en los tiempos actuales. La corrupción en el poder es el principal aliado del delito y la causa primera de la desconfianza de los ciudadanos en la política.

LA SOLIDARIDAD Y LA SENSIBILIDAD SOCIAL son valores fundamentales que deben regular y orientar las políticas públicas del gobierno. El Estado no puede renunciar a defender a los más débiles, debe promover programas y políticas sociales potentes dirigidas a aquellos que están más desamparados buscando su integración a la sociedad y asegurando que el apoyo brindado desde el Estado tenga como resultado la recuperación de la capacidad de valerse por sí mismo y vivir del esfuerzo y trabajo propio. Somos impulsores de políticas de auténtica promoción social y rechazamos con énfasis los modelos asistencialistas, que no hacen otra cosa que acentuar la dependencia del Estado generando lógicas clientelísticas, contrarias a la dignidad de los ciudadanos.

EL TRABAJO, EL ESTUDIO Y EL ESFUERZO deben volver a ser parte esencial de nuestra identidad cultural; y recuperar la convicción de que el camino de crecimiento y desarrollo personal implica ser un país basado en el trabajo, el esfuerzo y el estudio. Hay que valorar y jerarquizar la educación y el empleo como los caminos



DECLARACIÓN POLÍTICA FUNDACIONAL

auténticos para salir adelante. Esto implica, también, que desde la política se debe dar el ejemplo poniendo a los individuos más adecuados en los cargos de mayor responsabilidad y terminar con la lógica del reparto politiquero por cuota partidaria. Hay que enfrentar y derrotar el desprecio por el trabajo bien hecho, por el estudio, por el esfuerzo. Ser un buen trabajador, un buen estudiante, docente, investigador, productor o empresario debe ser un gran orgullo personal que además tiene valor colectivo.

UNA RESPUESTA INTEGRAL Y FIRME CONTRA LA INSEGURIDAD; la inseguridad, el delito y las bandas organizadas impactan negativa y dramáticamente en la vida de los uruguayos de las últimas décadas y la situación empeora. Hay que atacar desde todos los frentes con cambios profundos en las políticas sociales dirigidas y eficaces, en la educación; pero también cambios profundos en las leyes, en la operativa y el liderazgo policial, en la justicia y la fiscalía y en el uso de todos los recursos del Estado. No hay tiempo que perder tampoco en desarrollar la capacidad de rehabilitar y reinsertar en la sociedad a los ex presos.

LA PROSPERIDAD Y EL CRECIMIENTO ECONÓMICO son objetivos de primer orden para poder brindar a todos los uruguayos una vida digna con acceso a los bienes y servicios acordes a los desafíos y posibilidades del Siglo XXI. Para ello es imprescindible que funcionen los mecanismos de mercado que promueven la competencia, la eficiencia, la innovación y la creatividad. En tal sentido, las sociedades modernas que prosperan son aquellas que permiten el funcionamiento de los mercados de bienes y servicios con apertura al mundo. Sin embargo, también sostenemos que el Estado debe cumplir una función de garante de la equidad, para evitar que las reglas de juego del mercado dejen librados a sus fuerzas a los diferentes actores. El Estado debe estar presente para garantizar que el funcionamiento del mercado no produzca desigualdades inaceptables o que queden importantes sectores de la

sociedad por el camino. Es por ello que, también creemos en un equilibrio fecundo entre capital y trabajo, sostenido en instrumentos de negociación y acuerdo.

Para cumplir su papel, el estado debe ser transformado profundamente, en su eficiencia, en su profesionalidad, en su tamaño - actualmente desproporcionado -, en la calidad de sus servicios y en sus políticas de ayuda a la producción y al desarrollo y a la economía social; debe incluir como un elemento fundamental la calidad, la transparencia y el control en esas intervenciones y erradicar el clientelismo.

LA PROMOCIÓN DE LA ECONOMÍA DEL CONOCIMIENTO es un componente esencial para ser un país desarrollado y con justicia social. Hay que avanzar con energía en la economía del conocimiento en todos los frentes, la producción de alimentos, la industria, las nuevas tecnologías, los servicios. Para ello es indispensable una profunda transformación del sistema educativo. No hay ningún país desarrollado en el mundo actual que haya alcanzado altos niveles de bienestar para su pueblo sin participar de la economía del conocimiento y para ello es también clave nuestra mayor apertura al mundo. La defensa del medio ambiente y la mitigación de las consecuencias del cambio climático es parte fundamental de una auténtica economía del conocimiento y está en el centro de nuestras preocupaciones.

Estos son los lineamientos y principios políticos que nos definen y que guiarán nuestra actuación en este nuevo camino emprendido, para ofrecer a los uruguayos la mejor alternativa política de cambio y transformación, de cara a las elecciones nacionales de 2019, y con vocación de permanencia en el escenario político nacional.

Montevideo, 28 de noviembre de 2018.

Avanza País

Batllistas Orejanos

Navegantes

Partido Independiente



DECLARACIÓN POLÍTICA FUNDACIONAL



FIRMAS:

Por Avanza País: _____

Por Batllistas Orejanos: _____

Por Navegantes: _____

Por Partido Independiente: _____





**DECLARACIÓN POLÍTICA
FUNDACIONAL**

FIRMAS:

